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1.開催日時：令和６年１０月２５日(金) ９：００～１０：００ 

 

2.場  所：八丈町役場大会議室 

 

3.農業委員出席：１３名 

 

会長 １４ 沖山 慶孝 委員 ６ 磯崎 正 

会長職務代理者 １３ 伊勢﨑 武二 〃 ７ 浅沼 博之 

委員 １ 磯崎 典雄 〃 ８ 浅沼 實 

〃 ２ 奥山 利平 〃 ９ 菊池 寛（欠席） 

〃 ３ 加藤 純生 〃 １０ 菊池 みゆき 

〃 ４ 菊池 勝男 〃 １１ 金田 可奈利 

〃 ５ 青木 保憲  〃 １２ 菊池 家司 

 

4.農業委員欠席：１名  

 

5.農地利用最適化推進委員出席：６名 

 

委員 １ 浅沼 隆章 委員 ５ 菊池 睦男 

 〃 ２ 浅沼 美和子  〃 ６ 奥山 光洋 

 〃 ３ 笹本 守彦  〃 ７ 金田 秀彦 

 〃 ４ 浅沼 幸友（欠席）    

 

6.農地利用最適化推進委員欠席：１名 

 

7.会議録署名委員の指名： ７番 浅沼 博之委員、８番 浅沼 實委員 

 

8.議事 

 会議日 

1） 会長活動報告 

2） 事務局長活動報告 

3） 議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見について 

議案第３号 農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認について（所有権移転） 

   議案第４号 非農地証明願出書の承認について 

 

9.出席事務局職員：事務局次長 廣瀬 悠志、事務局 笹本 大祐、 

事務局 奥山 万羅、篠﨑 京平、小宮山 優、佐々木 大翔 
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10.農業委員会等に関する法律第３９条による出席者：４名 

 

八丈支庁産業課農務担当 課長代理 中村 美郷 

八丈支庁産業課農務担当 主事 西内 遼祐 

島しょ農林水産総合センター八丈事業所長 堀井 善弘 

島しょ農林水産総合センター園芸振興係 課長代理 菊池 知古 

 

11.傍聴人：０名 

 

［会議内容］ 

議長  それでは時間となりましたので第７回総会を開催いたします。 

本日の会議録署名委員ですが、７番委員・８番委員お願いします。 

次に会長活動報告を行います。 

   

会長  ＜会長活動報告＞ 

     

議長  次に事務局長活動報告ですが、事務局長が本日欠席の為、事務局次長よりお願いします。 

 

事務局次長 ＜事務局長活動報告＞ 

 

議長  それでは議案に移って参ります。 

      議案第１号農地法第３条の規定による許可申請について上程いたします。 

事務局より説明願います。 

       

事務局  議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

農地法第３条の規定により、下記農地の申請があったので審議を求める。 

令和６年７月２２日提出 八丈町農業委員会 会長 沖山 慶孝 

 

番号１ 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 畑、農振区分 農振外、 

面積 ４９６㎡、権利種別 ３条有償移転 

譲渡人 ●●●● 

譲渡人は自身が島外におり、耕作する見込みがない状況である為、農地を譲り渡す。 

譲受人 ●●●● 

譲受人は申請地を譲り受け、農地として有効利用していく。 

作付予定作物 ルスカス 

続いて番号２ 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 畑、農振区分 農用内、 

面積 ６９１㎡、権利種別 ３条無償移転 

譲渡人 ●●●● 
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譲渡人は健康上の理由により、耕作する見込みがない状況である為、農地を譲り渡す。 

譲受人 ●●●● 

譲受人は申請地を譲り受け、農地として有効利用していく。 

作付予定作物 野菜 

続いて番号３ 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 畑、農振区分 農振内、 

面積 １，２４１㎡、権利種別 ３条無償移転 

譲渡人 ●●●● 

譲渡人は健康上の理由により、耕作する見込みがない状況である為、農地を譲り渡す。 

譲受人 ●●●● 

譲受人は申請地を譲り受け、農地として有効利用していく。 

作付予定作物 ロベレニー 

 

続いて番号１農地の所在・順路等の説明をいたしますので、番号１農地の対象地域広域図をご 

覧ください。 

【番号１農地説明】 

続いて番号２農地の所在・順路等の説明をいたしますので、番号２農地の対象地域広域図をご 

覧ください。 

【番号２農地説明】 

続いて番号３農地の所在・順路等の説明をいたしますので、番号３農地の対象地域広域図をご 

覧ください。 

【番号３農地説明】 

 

最後に許可要件について説明します。 

番号１農地の●●●●さんについては、設備業の所長をしていますが、農地取得後に栽培方法 

等を親戚等に教わりながら、同居する奥様と共にルスカスの栽培を行っていくとのことで全部 

効率利用、常時従事については問題ありません。農地については現在、ハウスのフレームが 

残っており、ビニールを張り直して栽培を行っていくとのことです。 

地域との調和についても周囲の方と話をし、調和した農業を行っていきたいということです。 

番号２・番号３農地の●●●●さんについては、自宅の裏側で野菜等を栽培し、自宅で直売も 

行っており常時従事及び全部効率利用については問題ありません。農地については、番号２農 

地は自宅の隣に位置し、草が生えてはいますが、草刈すれば、直ぐに栽培が出来る状況です。 

番号３農地は小さいロベも植えられており、きれいに管理されている状態です。地域との調和 

についても周囲の方と話をし、調和した農業を行っていきたいということです。 

 

議長  説明が終わりました。担当地区の推進委員と農業委員から意見を伺って参りたいと思います。 

番号１農地について、２番推進委員お願いします。 

       

推委２番  農業委員、事務局と一緒に現地確認を行いました。事務局から説明があったとおり、今回の農 

地には以前使用されていたハウスのフレームが残っており、少し錆びてはおりますが手入れす 
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れば活用できると思います。また、親族間の畑の売買ですので問題はないと思われます。よろ 

しくお願いします。 

       

  議長  続いて、番号１農地について、７番農業委員お願いします。 

 

農委７番   推進委員、事務局と現地を確認しました。事務局、推進委員からの説明どおり、ハウスのフ 

レームを再活用して耕作していくとのことで問題はないと思います。よろしくお願いします。 

 

議長  続いて、番号２農地について、６番推進委員お願いします。 

 

推委６番  農業委員、事務局と現地を確認しました。畑は少し草が生えているくらいですので、草刈りを 

すれば問題なく耕作できると思われます。よろしくお願いします。 

 

  議長  続いて、番号２農地について、３番農業委員お願いします。 

 

農委３番  推進委員、事務局で現地確認を行いました。推進委員から説明があったように草刈すればすぐ 

にでも耕作できると思いますので問題はないかと思われます。よろしくお願いします。 

 

  議長  続いて、番号３農地について、３番推進委員お願いします。 

 

推委３番  農業委員、事務局と現地確認を行いました。事務局が説明したとおり、ロべが植えられており、 

引き継いで栽培していくとの事ですので、問題はないと思います。よろしくお願いします。 

 

  議長  続いて、番号３農地について、６番農業委員お願いします。 

 

農委６番  事務局、推進委員からの説明どおり、今あるロべを引き続き栽培していくとのことですので問 

題はないと思います。よろしくお願いします。 

 

議長  担当地区の農業委員、推進委員から意見を聞きましたが、質問や意見等はございますか。 

…無いようでしたら第１号議案を許可相当と決するにご異議ございませんか。 

《異議なしの声多数》 

       

 議長  異議なしと認め、議案第１号については許可することと決しました。 

 

議長  続いて、議案第２号農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見についてを上程い 

    たします。事務局より説明願います。 

     

 事務局  議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見について 

農地法第４条第１項の規定により、下記農地の申請があったので意見を求める。 
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令和６年１０月２５日提出 八丈町農業委員会 会長 沖山 慶孝 

番号１ 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 不耕作、農振区分 農振外、 

面積 １，３５１㎡ 

申請人 ●●●● 

転用目的 農業用倉庫用地 

転用理由 農業用の倉庫を建築する為、所有する土地を探したところ、今回の申請地が見つ 

かった。都道にも隣接しており条件も良い為、当農地に建築いたしたい。 

ここで補足として、農業用倉庫の転用許可について説明いたします。本来農業用の倉庫であれ 

ば、転用許可がなくても簡単な届出で手続きを行うことができます。しかし、建物の面積が 

２００㎡を超える場合については、転用許可を受けなければならないと農地法で定められてお 

り、今回の農業用倉庫は面積が２００㎡を大幅に超えている為、転用許可の申請を受けており 

ます。 

続いて番号１農地の所在・順路等の説明をいたしますので、番号１農地の対象地域広域図をご 

覧ください。 

【番号１農地説明】 

 

最後に確認事項ですが、番号１農地は農用地でなく、甲種、第１種、第２種、第３種農地のい 

ずれの要件にも該当しない農地であるため、その他の農地ということで、第２種農地と判断し 

ています。そこで、確認事項が１２項目ございますが、今回は１、２、４、５、７、９、１２の 

７項目を確認していきたいと思います。 

「１区分と転用目的」ですが、先ほどの転用理由でも述べたとおり、都道に隣接しており条件 

も良いことから、この農地を転用することはやむを得ないと判断しています。 

次に「２資力及び信用」ですが、建物の建築費は東京都の補助事業と公庫からの借入金及び自 

己資金にて賄うとのことで、都の補助事業、公庫からの借入ともに交付決定を受けております。 

また、自己資金の部分についても確認ができている為、必要な資力があることから適当と判断 

しています。 

次に「４申請に係る用途に遅滞なく供する確実性」については、建築計画ができているので、 

予定どおり着工できると思われる為、確実と判断しています。 

次に「５行政庁の免許、許可、認可等の処分の見込み」については、担当部署と事前相談を行 

い、建築確認の見込みがありますので、確実と判断しています。 

次に「７計画面積の妥当性」ですが、申請地の農業用倉庫の転用申請については、利用状況等 

を考慮した見込みである為、申請事業に対して適正な面積であるものと判断しています。 

次に「９周辺農地等に係る営農条件への支障の有無」については、支障はないと判断していま 

す。 

最後に「１２法令により義務付けられている行政庁との協議の進捗状況」については、緑化計 

画書など届出も既に出しており、終了しております。 

 

議長  説明が終わりました。担当地区の推進委員と農業委員から意見を伺って参りたいと思います。 

番号１農地について、２番推進委員お願いします。 
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推委６番  農業委員、事務局と現地を確認しました。事務局からの説明どおり、都道に接しているという 

条件を考えると転用はいたし方ないかと思われます。よろしくお願いします。 

 

  議長  続いて、番号１農地について、３番農業委員お願いします。 

 

農委３番  推進委員からの意見と同じく条件的に今回の場所を転用するのは仕方ないことかと思われます。 

      よろしくお願いします。 

     

議長  担当地区の農業委員、推進委員から意見を聞きましたが、質問や意見等はございますか。 

…無いようでしたら第２号議案を許可することにご異議ございませんか。 

《異議なしの声多数》 

       

  議長  異議なしと認め、議案第２号については許可することと決しました。 

       

議長  続いて、議案第３号農業経営基盤強化促進法に基づく農用地利用集積計画の承認について（所 

有権移転）を上程いたします。事務局より説明願います。 

       

事務局  議案第３号農業経営基盤強化促進法に基づく農地利用集積計画の承認について 

旧農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定により、下記農用地利用集積計画の承認につ 

いて意見を求める。 

令和６年１０月２５日提出 八丈町農業委員会 会長 沖山 慶孝 

番号１① 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 畑、農振区分 農用内、 

面積 ２，０９２㎡ 

続いて番号１② 農地の所在 大字●●●●番、登記 宅地、現況 畑、農振区分 農振外、 

面積 １，０１２㎡ 

続いて番号１③ 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 畑、農振区分 農振内、 

面積 ９４１㎡ 

続いて番号１④ 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 畑、農振区分 農用内、   

面積 ３２９㎡ 

所有権を移転する者 被相続人 ●●●● 相続人代表 ●●●● 

所有権の移転を受ける者 ●●●● 

利用目的 ロベレニー、売買価格 無償、移転の時期 令和６年１１月１５日 

 

続いて番号１農地の所在・順路等の説明をいたしますので、番号１農地の対象地域広域図をご 

覧ください。 

【番号１農地説明】 

 

最後に確認事項ですが、番号１の●●●●さんは認定農業者ですので全部効率利用、常時従事 
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については問題ありません。農地については、現在高いロベが植わっていますが、道に面して 

おり、今後植替え等を行いながらロベレニーの栽培を引き続き行っていくとのことです。 

      

議長  説明が終わりました。委員にご意見及び審議いただく前に、本件は私が関係者となる為、退出 

いたしますので、議長を職務代理者に交代いたします。 

【会長が退席し、職務代理者へ議長交代】 

 

職務代理  それでは、会長に代わって議事を進めさせていただきます。担当地区の推進委員と農業委員か 

ら意見を伺って参りたいと思いますが、本日は担当地区推進委員である４番推進委員が欠席し 

ておりますので、番号１農地について、５番農業委員より説明をお願いします。 

 

農委５番  現地については、本日欠席の推進委員と事務局で一緒に確認を行いました。事務局から説明が 

あったように農地については大きくなってしまったロべがあり、少し荒れてはいるものの、立 

地条件が良く重機を入れれば問題なく活用できると思います。また、所有権の移転を受ける 

●●●●さんについては、農業にも地域活動にも積極的に取り組んでおりますので、問題はな 

いかと思われます。ご審議のほど、よろしくお願いします。 

       

議長  担当地区の農業委員から意見を聞きましたが、他に質問や意見等はございますか。 

…無いようでしたら第３号議案を承認することにご異議ございませんか。 

《異議なしの声多数》 

 

議長  異議なしと認め、議案第３号については承認することに決しました。 

 

職務代理  事務局は退出された会長に、議場自席に戻っていただくよう連絡をお願いします。 

      また、これを持ちまして再度議長を会長へ交代いたします。 

    【会長入室し、職務代理者から会長へ議長交代】 

 

議長  続いて、議案第４号非農地証明願出書の承認についてを上程いたします。事務局より説明願い 

ます。 

 事務局  議案第４号 非農地証明願出書の承認について 

下記の所有者より非農地証明願出がありましたので、意見を求める。 

令和６年１０月２５日提出 八丈町農業委員会 会長 沖山 慶孝 

番号１ 農地の所在 大字●●●●番、登記 畑、現況 宅地、農振区分 農振外、 

面積 ４７６㎡ 

内容は非農地証明願出の提出によるものとなります。 

所有者氏名 ●●●● 

非農地の事由としましては、対象地は２０年以上前から建物が建設されており、建物以外の部 

分においては駐車場として使用されている。土地の評価は現況「宅地」扱いで、転用許可申請 

をしないまま現在に至ってしまっている為、地目変更手続きに至れる様、今回非農地証明の願 
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い出をいたしたい。非農地取扱区分は宅地化２０年超えによるものであります。 

 

続いて番号１農地の所在・順路等の説明をいたしますので、番号１農地の対象地域広域図をご 

覧ください。 

【番号１農地説明】 

 

今回の申請地については、農業委員、推進委員、事務局で現地調査を行いました。番号１農地 

については、平屋建ての家が一軒建っており、空き地の部分についても駐車場として利用され 

ていたようです。航空写真等も確認し、建築されてから２０年超えのものと確認もとれており、 

周辺の環境を考えても、今後利用は困難な状況でありますので、非農地としても問題はないと 

思われます。それでは、ご意見をよろしくお願いいたします。 

 

議長  説明が終わりました。担当地区の推進委員と農業委員から意見を伺って参りたいと思います。 

番号１農地について、２番推進委員お願いします。 

 

推委２番  農業委員、事務局で現地を確認しました。建物が建ってからだいぶ時間も経過しており、今後 

農地として利用するのは難しい為、非農地として処理しても仕方ないかと思います。 

       

  議長  続いて、番号１農地について、７番農業委員お願いします。 

       

農委７番  推進委員が言うように、建物が建ってからかなりの年月が過ぎております。農地としての利用 

は厳しいと思いますので非農地としても問題はないかと思います。 

       

議長  担当地区の農業委員、推進委員から意見を聞きましたが、他に質問や意見等はございますか。 

…無いようでしたら第４号議案について非農地判断といたしますことにご異議ございませんか。 

《異議なしの声多数》 

       

議長  異議なしと認め、議案第４号については非農地証明いたしますことを決定します。 

 


